

EL BOMBAZO

Editor
Roberto Mora

VALE
C 0.10

AÑO 1

San José, Costa Rica, Sábado 17 de Junio de 1939

No. 4

SENSACIONALES DECLARACIONES del Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia

"Viviré mi periodo presidencial dedicado al sueño de los justos. Compartiré el bacalao con mi amigo Manuel, y nombraré ministro de la guerra el General Cortés Castro".

Las cinco y media de la mañana; el repórter de EL BOMBAZO ha recibido orden de su director, de entrevistar al doctor Calderón Guardia, y pedirle que concrete sus pensamientos filosóficos, sobre el "plan de gobierno" que le dará a nuestra bella Costa Rica. El repórter camina meditabundo; es muy difícil llegar hasta el doctor, pero "¡anímo señores!", que lo demás son cuentos.

Ya estamos en el Barrio Otoya; ya estamos viendo las caras de comparsa que se fil-

tran en la lujosa residencia del candidato del P. R. N. Un perro nos late furioso; un gallo chileno entona su canción ronca; y un buho rebota su ceguera sobre un capibilla corpulento. No hay derecho señores, pero el pobre repórter está más atemorizado que un viejo serotino en la silla eléctrica.

Pedimos audiencia al portero, un conocido colega repórter, que editaba un periódico el primer día de la semana. No recordamos el nombre, pero esto es cose que no impu-

ta mucho. Nuestro colega aparece a la frente, y nos manifiesta que el doctor, como acostumbra desde aquello de los límites con Panamá, no está en su casa. Ha dormido la noche en una hamaca, allí bajo una chayotera, y todavía no ha despertado.

Pero un repórter de EL BOMBAZO, no puede llegar ante su director con una excusa. Tiene que llegar con material, sino lo patean por detrás. La vida o la muerte. Pero para conservar la vida, hay que entrevistar a don Rafael. Y para obtener la muerte, hay que socarle sus ideas. Bueno, esto es un laberinto completo. El doctor duerme

(PASA a la Pág. OCHO)

CAMACHO VILCHES la emprende a PATADAS con algunos Alajuelenses

—Bueno Mora, ¡qué pasa que no me has sacado un reportaje!

Con estas palabras nos recibió el conocido y popular Camacho Vilches de la ciudad de Alajuela. Y sin darnos tiempo de hacerles algunas preguntas, nos suelta un reportaje más bravo que un miura, de los corrales de don Andrés, allá en Andalucía.

—Mira Mora, decí en EL

BOMBAZO, que acabo de sacarle un tren a "cuellos", el hombre que trabaja en la Casa Amarilla. Vengo de allá, porque vos debés de saber, que si Callán y yo nos movemos en Alajuela, todo estaría por hacerse. Ese tren que le acabo de sacar a Montúfar, es para ir a recibir a Monseñor Sanabria, que viene triunfante de Europa, después de haber arregiado con su colega Eugenio Pacelli, la

situación guerrera de allá, allende los mares. No hay derecho para que a nuestro Canciller, moreno de Alajuela, no lo vayamos a recibir, como se lo merece. Porque vos no sabés, lo inteligente que es ese cholo. Bueno que se para el sol a verlo.

—También tienes que decir, que aquí en esta ciudad, hay una cantidad de solterones em-

(PASA a la pág. 8.)

EL GENERAL CORTES EN PROPAGANDA POLITICA POR EL GUANACASTE



El General Cortés en compañía de don Roque Calderón, en gira política por la provincia del Guanacaste. ¡Viva don Roque!

Un nuevo monumento Nacional



En el concurso patriótico, patrocinado por el partido costarricense, para cambiar el Monumento Nacional, que ya resulta anticuado, por uno que sea fiel expresión del agradecimiento de los costarricenses a Su Excelencia el General Presidente, obtenido el primer premio el proyecto cuya fotografía reproducimos aquí. En primer término aparece el busto del Renovador, y en el fondo, la famosa espada de Damocles suspendida sobre el pueblo, por si se atreve a respirar.

En la base llevará otras alegorías de la Costa Rica actual, entre ellas, principalmente, unas cuantas brochas de todos los maños y relieves.

Este proyecto ha merecido los aplausos unánimes de quienes han podido admirarlo. A nosotros nos parece también muy bello y sobre todo, muy adecuado para rendir homenaje a la administración actual.

Se ha calmado un poco el huracán de telegramas al señor Presidente

Realmente es una lástima que se terminaran tan abruptamente la publicación de aquellas páginas y más páginas de telegramas de adhesión al señor Presidente de la República. Eran tan divertidas! Y además, le daban tan buena entrada a los diarios! Es algo imperdonable. Con el millón de dólares que ahora tiene Don León ha quedado. Además, en algo que nos entretendamos. Parece que el mal no ha pasado, y lo peor fue que dieron muchos telegramas a los autores, que así se hicieron publicar. Lo sentimos por que haciendo un esfuerzo quedaron por fuera. (Pasa a la Página)

TORIAL

LA CRISIS DEL CARACTER

De las discusiones que últimamente se han suscitado base en la política activa costarricense se llega a una conclusión bastante triste para nosotros: la de que lo que nos pasa es simplemente una crisis del carácter. Es decir, en Costa Rica no existe lo que se entiende por carácter, esto es, el conjunto de cualidades morales que dan resultado esa fuerza que es la base de la personalidad. La epidemia de servilismo que sufrimos; la facilidad que los empleados públicos se doblegan ante la imposición de los que mandan; el temor que llena los ánimos de muchos que no quieren ser víctimas de represalias, y de muchos que aspiran a un puesto, todo eso son manifestaciones de la falta de carácter que se ha enseñoreado del país de los costarricenses, y que presagia los más negros destinos para la República. Pues, ¿qué puede esperar un pueblo cuya mayoría, y precisamente la mayoría dirigente, vive arrodillada entonando salmos de alabanza al tirante? El caso de la política actual es el mejor ejemplo de esta grave enfermedad que padecemos: es notorio que lo reconocen hasta los más ardientes partidarios suyos, que el doctor Calderón Guardia, si bien es en su vida privada y profesional una magnífica persona, carece de los atributos que señalan a un verdadero estadista. Es notorio también que su privilegiada posición política la debe, no a méritos intrínsecos, sino a la buena fortuna, y especialmente a su habilidad para plegarse a los deseos de los que manejan. Sin embargo, numerosas personas de aparente cultura moral e intelectual le proclaman su jefe, no porque están convencidos de su mayor valor, sino lisa y llanamente porque en esa forma se aseguran una posición favorable ante el Gobierno actual o en el futuro, si el doctor Calderón Guardia llega al poder. No es risible que ciertos intelectuales entre ellos algunos que bastante han hecho por exaltar las figuras de los verdaderos valores costarricenses, pretendan convencernos de que siguen al doctor Calderón Guardia porque reconocen en él a un intelecto superior, cuando el doctor Calderón Guardia, sin que con esto queramos decirle, no ha hecho jamás una manifestación que le señale como intelectual? Y no es también risible que otros calderonistas nos quieran presentar igualmente a su jefe como un hombre ampliamente preparado en las materias referentes al estado, a la economía, a los problemas sociales, cuando la vida del doctor Calderón Guardia ha transcurrido en esa feliz mediocridad del que vive "ni envidioso ni envidiado", precisamente por ser tan incolora?

Si no hubiera esa crisis de carácter a que nos referíamos, esos hombres confesarían lealmente que no creen en el doctor Calderón Guardia como Caudillo, ni como estadista, sino que están a su lado porque, en estos momentos, ante cualquier contingencia, como decía Aquileo, es el sol más caliente.

Y esta deficiencia moral se ha adueñado, desgraciadamente, de casi todos los sectores del país. Ella es el comienzo de su degradación, porque cuando un hombre no tiene carácter, está dispuesto a soportar todo yugo y toda privación de sus derechos. Será este el caso de nuestra patria? ¿Podríamos creer que no, pero el panorama que contemplamos no es en verdad alentador, sino por el contrario, bien triste. Es el de una competencia de sumisión, a ver quién rebaja más para ser el primero en el favor del amo. En ocasión próxima nos referiremos a otros aspectos de esta crisis, como un cáncer, se prepara a devorar a la nación.

Radio Costa Rica

T. I. S. M. G. — 1030 kilociclos — 1000 watts
Radio-teatro, el primero en su género en el país
TELEFONO 4560

ha calmado un poco el hu...

(Continuación de la página UNO)

un sentido de justicia. Hemos dispuesto abrir nuestras columnas para que den gusto, y hoy nos han dado algunos. Seguiremos insertándolos en las próximas ediciones, seguros de que nuestros lectores nos lo agradecerán. Son éstos:

General Presidente. — Su orden incondicionalmente. Los ataques por radio tiempos atrás eran broma aconsejada Poncho Acosta Guzmán. Dr. Luján. General Cortés, Casa Presi-

LEA y anúnciese en "EL BOMBAZO"
Tiraje: 5.000 Ejps.

De hoy en cien años

Nosotros tampoco queremos quedarnos atrás de nuestros colegas Borges, Tristán y otros, a quienes les da por las efemérides. En Borges es un remordimiento, pues no quiere olvidar lo que pasó "hoy hace cien años". En cuanto a Tristán, a veces se dedica a elogiar muertos y otras a desenterrarlos... de sus archivos.

Consecuentes con nuestro deseo, hemos dispuesto hacer también nuestras efemérides. Pero para variar las adelantaremos, porque, como dice nuestro amigo don Guillermo Pacheco Zamora, qué gracia tiene acordarse de lo que sucedió? Además, quién es el gallo que puede impedirnos decir aquí lo que queramos? Por eso, aquí va la lista de los sucesos más notables que van a ocurrir de aquí a cien años:

"8 de mayo del año 2039: el doctor Calderón Guardia sigue esperando que don León le dé la papa. Esto es ya mucho, dice, y el que espera desespera.

—Don León sigue estrenando uniformes. Además de los de general tiene ahora otros, de mariscal del aire, de mariscal de tierra y de almirante. Su colección es más bonita y grande que la del famoso mariscal alemán Goering, que vivió hace un siglo.

—Se inaugura en el Museo Nacional el departamento de las brochas. Se refiere a una curiosa costumbre ade-



El conocido Profesor Brochisky, especialista en calderones, ensaya la composición "El Duelo de la Patria". Esta será ejecutada ese día.

dencial. — Expertos manejo fusil a su orden por si "hay que entrar en acción. Manolo Rodó".

"León Cortés, Pte. — Muchas gracias por no haberme echado del hueso. No le haga caso a don Ricardo. Suya hasta la muerte, Miguel Ángel Guardia".

deptada por los costarricenses durante la primera administración de don León Cortés. Hay toda clase de brochas, brochillas y brochones, y hasta unos pinceillos muy monos. En el discurso inaugural Su Excelencia el General Presidente hizo recuerdos de agradecimiento muy sinceros a los antiguos empleados públicos que pusieron en boga el brochismo.

—Don Carlos Polini, en un gesto de desprendimiento decide obsequiar al Sr. General Presidente el uniforme que se había mandado a hacer para estrenarlo cuando el doctor Calderón Guardia lo nombrara Ministro de guerra. De tanto esperar se le ha pasado, y es mejor que alguien lo aproveche. Don León lo aceptó, y como no le queda bueno, por la diferencia de tamaños, dispuso que se lo arreglaran al príncipe heredero Otto Bismark Cortés. Este se verá muy corrongo, como una mosca en café con leche, pues el uniforme es de color crema.

—Don Luciano Béeche, don Roberto Figueredo, el doctor Luján y otros vigorosos patriotas hacen pública confesión del error en que habían incurrido al combatir la candidatura de don León Cortés hace un siglo. Manifiestan que el país debe agradecer a este grande hombre que se desvele así por servirle. Y lo pasado, pasado.

—Con grandes festejos será conmemorado el advenimiento al trono de don León, fecha gloriosa para Tiquicia. Como homenaje al "Renovador" se ha dispuesto cambiar el nombre de la capital por el de Ciudad Cortés y don Manolo Rodó se ha hecho cargo del gasto que implique el cambio de membrete en la papelería municipal.

—También se celebrará, con toda pompa, un oficio de difuntos en conmemoración de las libertades y la democracia, fallecidas de muerte violenta en el año 1939.

EL BOMBAZO
Cuerpo de Redacción
Beltrán Cortés
Juan Sibaja
Jefe de Anuncios
General Amadeo Verges
Apartado de Correos 000

UN CHILE DE RICARDO BRENES

Ricardo Brenes es un hombrécito bajito, gordito y coloradito como un tomate. Es agente viajero, y ha recorrido el país desde la Uvita hasta San Lucas. Sabe más que don Ricardo y es capaz de darle consejos a Calderón Guardia, (que ya es decir mucho).

Un día de estos hicimos un recorrido por las provincias más cercanas, montados en un carrocho de Chichota Chanto Mecate; y de camino se soltó con este chille:

—Yo vivo en Heredia, y allí me hice de una sirvienta de apellido Conejo. Un día dijo la niña: "Señora de Arguedas, le traigo..."

—No me diga señora de Arguedas. Soy señora de Brenes.

—¿Por qué?

—Porque cuando uno se casa pierde el apellido.

—¿Entonces cuando yo me case pierdo el Conejo?

Chispas

Mejor
Dice un experto que cuando uno se ve atacado por una bestia feroz, lo mejor para ahuyentarla es mover rápidamente los brazos. Yo creía que lo mejor era mover rápidamente las piernas.

Coincidencia
Se anuncia un servicio religioso en acción de gracias para matrimonios felices. Lo curioso es que el servicio tendrá lugar en la más pequeña de las Iglesias de Londres.

Detectivesca
Escribe un veterano detective que el llamado crimen perfecto es una ilusión que jamás existió ni existirá. A mi se me ocurre que sería perfecto el asesinato de esa señora que está aprendiendo canto en mi vecindad.

Pero
Dice un químico que el benzolsulfónico es más dulce que la miel. Pero habrá que ordenarlo por escrito al almacenero.

PANADERIA "LA NUEVA AMERICA"
Situada en el Barrio Luján
Ofrece a Ud. sus productos elaborados con las mejores harinas. Aseo, prontitud y esmero

DIRIGE:
Panino Paniagua
—y—
PINOCHET

EL BURUMBUN

UNICO DIARIO DEL MUNDO QUE SALE UNA VEZ POR SEMANA

Colaborador Poético
Sir James C. Fenwick
Radio Record and
Company Limited

¿Que haría Ud. si fuera Presidente?

Siguen contestando a nuestra encuesta, los hombres presidenciables de nuestro país.

Yo, dice el macho Ugalde; al que me tire lo jodo, al que me sirva lo pateo, al que me critique le envidio, y al que me adulé lo premio.

No tendría hombres al servicio de la nación, solo muchachas lindas y bien formadas.

Yo, dice el licenciado don Luis Felipe Mayorga: haría de Costa Rica una Rusia chiquita. Con patibulos cada cincuenta

varas. Pondría a Beltrán Cortés de Ministro de la Guerra, y el que me jorobe un poquito se lo mando a Stalin para que haga un sandwich.

En cuanto a las mujeres, a todas las meto en cinta, para que dejen de quejarse tanto.

Yo, dice don Carlos García (barbero); le corto el pelo "de a rape" a los odiados hombrillos Pipín Martínez, Chichota Segovia Chanto, Alfredo Alvarado, y al polako Albertein.

En cuanto a los intereses del estado, que se vayan al diablo, pues me importan un comino.

Yo, dice don Víctor Quesada: mejor no digo.

Yo, dice Alfredo Volio; en lugar de vivir en la casa presidencial, me construiría una lechería bien grande, para darle "leche" a todos los ticos.

Yo, dice don Juan de Mata Quiros: hoy por hoy, no se mueve nada sin la voluntad de Dios, por lo tanto a él pediría misericordia.

"SOY MAS RICARDISTA QUE FLORENTINO CASTRO"
NOS DICE DON CHEPE CHICHOTA CHANTO MECATE

Don José Sgovia es un señor de bigotillo recortado, que vende tinajas de barro a pagos polacos. Y tiene la facilidad de disfrutar de una popularidad más grande que la de Roosevelt. Político de oficio, líder man de las chicas bien, y hombre importante en la vida de los negocios, (por supuesto, los de Alajuelita), nos concedió un reportaje que hará sensación en la vida política que está viviendo nuestra pobre tiquicia.

—Soy ricardista, y nadie ni mi suegra siquiera, me hará cambiar de color. Don Ricardo es el guayacán más grande de todos los tiempos. En cambio, Calderón Guardia, es un chiquito que no sopla. No sabe nada, y cuando le hablan de política, tiene que llamar a San Jon, pa-

ra que le ilumine que es lo va a decir. Yo me aflijo cuando pienso que esto puede suceder. Bueno sería la catáfe para mí. Si ahora que León está ordeñando las vacas gordas, me cuesta a me la vida vendiendo merca de Alajuelita, a donde parar si este niño coge las das del Estado; bueno me ro de dolor, al sólo pensar esto sucediera.

Y don Chepe Chichota Chocate, ante un viva de Ricardo, se hinca fervoros con los ojos fijos en el cielo clama:

—¡Dios mío, que todo lo des; haz que llegue el gacón y que a Calderón lo el Pollo Fernández de urlerón!

NAPOLEON VIERA ALTAMIRANO

Una noche tibia, llena de luna, cuando hasta las hojas de los árboles dorian su viengano sueño, me asaltó una idea. Me iría del país, para cualquier parte. Y al día siguiente alistaba mi valija, y sin rumbo salí de mi hogar paterno; con el fin trazado de ir a parar al infierno si era posible, pero más aceptable que tranquilizar la idea que martillaba mis sentidos. Y nos fuimos en un barcucho sucio, hasta el puerto de Amapala. Viví en la ciudad de honduras; y cuando "forzado por las circunstancias" fuimos a parar a El Salvador, me encontré en una ciudad tumultosa, llena de hombres sin trabajo. Era el prólogo de un drama que codía muy bien suceder, o el comienzo de una nueva aventura, que también me podía hacer feliz. Y sin un cinco en la bolsa, recorrimos todas aquellas calles pavimentadas, en busca de trabajo conque llenar nuestro estómago que no podía soportar el hambre. Nadie nos oía. Nadie escuchaba nuestros ruegos. Era la muerte...

Pero sin perder el optimismo que siempre nos ha dado aliento, tocamos la puerta número quinientos, y uos recibió un hombre alto, con figura nazarénica, de melena alborotada, y andar pausado.

EN LOS HOTELES DE COSTA RICA



El huésped: —Qué gusto! Una taza tan grande de café de Costa Rica...

El dueño: —¿Café de Costa Rica? Aquí no lo conocemos. Esto es maíz con chicoria.

Era Napoleón Viera Altamirano.

Le mostré mi carnet de periodista, y después de oír mis cuitas, nos contestó: —No hay campo para nadie en mi periodico. Todo el personal está completo. Pero como usted es costarricense, le haremos un lugar. Porque si yo vivo aquí, también tienen que vivir mis hermanos los centroamericanos. Venga a trabajar mañana.

Y por mucho rato, extasiados de contemplar aquella figura verdaderamente rara, nos despedimos, no sin antes haberle agradecido aquel gesto, que lo había grande ante un hombre pequeño.

Al día siguiente empuñábamos una portátil, hilvanando nuestra ideas que nacían de nuestra frente caliente. Queríamos triunfar, para demostrar nuestro agradecimiento. Y triunfamos.

Por muchos meses trabajamos al lado de don Napoleón. Nunca nos da órdenes. Pero su intuición de periodista consumado, le hacía comprender que no abusábamos de esa piedad que nos brindaba. Su vida de idealista incansable, transcurría sin tropiezos ensimismado en una idea trazada hacia muchos años. Hay que hacer un gran pueblo de Centro América, nos decía más de una vez diariamente. Y la verdad era, que el soñador nazarénico, había formado la unión dentro de su mismo rotativo. Aro Sáenz, hondureño. Celio Humberto Barreto, nicaragüense. Roberto

DE INTERES PARA EL COMERCIO EN GENERAL

Llame al teléfono 3191 y la señorita Argentina Ulloa atenderá en toda clase de anuncios que le publicará

EL BOMBAZO.

Si usted se anuncia en EL BOMBAZO lo dejan sin mercadería.

Mora, costarricense, formábamos el "staff" de redactores; y más de un chapín, trabajaba en los talleres. Allí don Napoleón formada la "unión centroamericana", y esto le servía de consuelo.

Pasaron los días como relámpagos, con aquel patrón, que no era, porque su corazón estaba abierto para "sus hijos". Y un día trágico para nuestro compañero Mario Santa Cruz, que levantaba ronchas con sus artículos, la policía invadió su estancia. O entregaba a "su hijo", o se iba a la cárcel. Y prefirió lo último. Aquí conocimos a Napoleón Viera Altamirano

en su figura clásica de lista.

Ahora lo tenemos bajo el cielo de Costa Rica. Nuestro país le apriga con sus blancas de la paz. Aquí p don Napoleón, disfrutar nuestro aire, sin que nadie lo corte. Aquí podrá pasear, figura taciturna, por nuestros valles pintorescos. Aquí podrá seguir soñando con la realización de sus ideales.

Yo, que lo tengo ahora a lado, no puedo decirle que pida un favor. Yo le e que me ordene lo que ra...

ROBERTO

VERDADERO BARATILI

LUNAS - ESPEJOS - CUADROS Y MARCOS

Donde LLERAN

Esquina diagonal a la Biblioteca Nacional.

Compre ahora a precios baratísimos.

El mejor y más grande surtido de estos artículos. Para Cuadros, Espejos y Marcos, Llerandi y nada más.

4688

(No equivoque la dirección)

PUEDA NEGARSE EL PROGRESO MATERIAL QUE HA TENIDO EL PAIS EN ESTA ADMINISTRACION, PERO LA REPUBLICA NO VIVE SOLO DE OBRAS MATERIALES

INDISPENSABLE QUE SE MANTENGAN NUESTRAS INSTITUCIONES Y QUE EL GOBIERNO RESPETE LA VOLUNTAD DEL PUEBLO LIBREMENTE EXPRESADA

Dice en vibrante reportaje el esforzado agricultor don Florentino Castro

Hemos tenido oportunidad de conversar con don Florentino Castro, el apreciable hombre de negocios y agricultor que se ha señalado por sus actividades meritorias, que ha destacado siempre como un bravo luchador que se ha conquistado con su propio esfuerzo una posición destacada en el país.

Don Florentino ha sido desde el principio de esta colitica de los más entusiastas rivales, y se mantiene firme en el puesto de combate, dando un ejemplo de civismo en esta hora de vacilaciones y dudas. Sobre la actualidad política nos hizo estas declaraciones, que reproducimos a continuación por tener el respaldo de una autoridad innegable:

No puede negarse el progreso material que ha tenido el país en esta administración. Eso es notorio y no vale la pena discutirlo. Pero la República no vive sólo de obras materiales. Es indispensable que se mantengan puras nuestras más preciadas instituciones y que el gobierno respete la voluntad del pueblo, libremente expresada. Y también que se le permita realizar su expresión, de modo que las opiniones sean el exponente de la, y no una combinación de intereses en que se va a hacer la voluntad nacional. Viene hablando ahora de la posible reelección del señor Presidente Cortés. Declaro lealmente que fui partidario de la reelección de don Rafael Yglesias, porque en esos momentos estaban presentes de ejecución multitud de obras de progreso que iban a transformar el país, como el Talón de Oro, como el Ferrocarril al Pacífico, co-

mo las Casas de Corrección de menores, etc. Era necesario que don Rafael se mantuviera en el poder para que esas obras no quedaran a medio hacer o no fueran desvirtuadas por las administraciones sucesivas. Pero hoy el caso es otro. Desde aquella fecha ningún Presidente se ha atrevido a reelegirse, sabiendo que el pueblo rechazaría su intento. Y tampoco hay pendiente ninguna obra que exija la continuidad del señor Cortés en la Presidencia, porque aun cuando su labor ha sido muy estimable, no ha salido del marco de nuestras posibilidades y cualquier gobierno que siga al actual puede continuarla sin que ello implique trastorno alguno para la na-

ción. Si don León se muestra ahora un gobernante respetuoso de la voluntad del pueblo, su memoria será grata para los costarricenses. Pero por el momento sólo vemos en él y en sus compañeros de gobierno un afán claro de imponer al señor Calderón Guardia y eso no se compagina con sus declaraciones de imparcialidad y de respeto a los sentimientos de sus conciudadanos. Eso es lo que yo pienso, y eso es lo que piensan millares de costarricenses, y mientras no cambien las cosas, tendremos todo derecho para seguirlo pensando".

Tales las manifestaciones de don Florentino, con las cuales se honran nuestras columnas.

CIGARRILLOS

PIRATA

Ahora con el papel más fino

DE SABOR INTERNACIONAL

Cables Extranjeros

Paris Flash.

En estos momentos se reúnen ante el Senado Herriot, Daladier y Petain, para discutir el envío de una comisión que llegue a Costa Rica a estudiar el estado militarista que se ha formado. La comisión trae instrucciones de vigilar el desarrollo de los acontecimientos, que tienen conmovida a Europa, con motivo de esos movimientos en tiquicia.

Santo Domingo Flash.

El General Leonidas Trujillo, Peynado, Mario Zamora, Lito Zúñiga, y Víctor Rodríguez, envían felicitación a don León con motivo compra uniforme de militar. Traen una remesa de brochas, para obsequiárselas al General Cortés, y si sobra al Doctor Calderón.

Dichos señores se entrevistarán primero con los generales Monge, Escribano, Pacheco, Mattute Gómez, y Morales, para estudiar el estado de ánimo en que se encuentran, con motivo candidatura Lolito. Como estos señores son neutrales, muy bien pueden dar buenos informes.

Puriscal Flash.

Los mariscales Castro Blanco, Charpantier (papi-to), Jiménez Moisés, Bosquini, y otros, marcharán a pasos lentos, con rumbo a la capital, para indagar que es lo que pasa. Traen comestibles para un año, y tabaco para dos. Se espera que los reciban en Las Pavas, a donde llegarán después de un mes de caminata. Se ha encargado, el pollo Fernández para recibirlos con los brazos abiertos.

CON PIMIENTA

Por Diógenes

La mujer habla para muchacha a pocos.

Un malo es bostezar cuando se está en la cama como fuera de ella.

Cuando le faltan las palabras en una discusión la mujer tiene siempre el recurso de las lágrimas.

El silencio fuera real cuando oro las mujeres ya lo tiene descubierto.

La presencia del abogado convierte un mal negocio en buen honorario.

Hay nada más fácil que hacerse un gran financiero cuando uno tiene dinero suficiente para los experimentos.

Sastrería Zambrana y Hno.

Hágase su traje de acuerdo con las últimas modas de París y Londres.

75 varas al Sur del Teatro América

Aclaración
Al Público en General

En La Hora de estos días, se ha estado publicando algunas notas referentes a la formación de otro periódico, por estimados ex-compañeros de este semanario. Y sino fuera que en esas publicaciones quieren hacerme aparecer como "sirviendo de puente" por donde podrían pasar sin sacrificio ninguno, no me importaría para nada dichas alusiones; que antes que profesionales, las hacen ellos personales. Nada tememos, ni nada ni nadie nos hará retroceder. El Bombazo nació como producto de una necesidad nacional, sentida y sufrida dentro de nuestro territorio; y fui yo quien le dió la vida, después de librar muchos inconvenientes, entre los cuales se encontraba — como primordial motivo, — la cobardía que dichos señores sentían, cuando pasaban alguna nota chispeante. Y con esa clase de compañeros no se puede llegar ni a los "anonos". Si tienen alguna preparación, es muy probable que la tengan escondida dentro de los zapatos. Así es que les faltaba todo para poder triunfar, y para poder acompañarme en esta dura tarea que sólo me he impuesto.

Hoy tratan de agredirme, para hacerse aparecer ante el público en general, como "hombres de pluma encumbrada", y cuando se miran al espejo, y se pasan el peine por la cabeza, se consideran "los únicos periodistas habidos y por haber". No caben ni dentro del New York Times, y son capaces de burlarse del fenecido Arthur Brisbane.

Pero como en la vida todo lo que relumbra no es oro, yó que desde mi banquillo de roble los contemplo, les deseo mucha suerte, y que saquen muchas monedas para que cubran sus necesidades vitales, que entiendo son bastantes. Yo seguiré adelante, porque no he entrado a esta lucha por echarme monedas al bolsillo. Estoy en este lugar, porque es el que la república me exige. Y sepan y entiendan los "niños esos", que mientras anden por media calle me encontrarán. Pero si "sus debilidades de prominentes periodistas" los saca de quicio, con el mayor de los placeres los pondremos por el camino recto de la justicia, con los puños o con algo más.

Aquí me tienen señores; si en algo les puedo servir, ocúpenme que siempre estará abierto mi corazón para albergarlos: pero no se les olvide como pienso.

Roberto Mora Umaña

HUMORISMO

A pesar de los tiempos que corremos hay muchas mujeres que siguen reconociendo la importancia y el poder de las lágrimas.

Los simbolismos de la Exposición de Nueva York se están generalizando tanto que las chicas los llevan ya en la cabeza a falta de otros atributos.

Hay viejas que se tapan los ojos cuando ven a una joven moderna provista de una maleta y rumbo a un "weekend" alegre. Tal vez lo que más sienten es no haber nacido veinte años después.

Para dos chicas que se quieren bien, con una que cante basta...

Vida Bohemia

Y la caravana de la vida sigue su ritmo, quemando las alas de sus ilusiones, y sus pesos, en el "fuego sagrado" de una esperanza.

¿Qué define el espíritu de un pueblo? Como puede saberse su dinamismo, su voluntad y su capacidad de trabajo?

Un pueblo tiene su carácter, pero no nuestra Costa Rica de fin a confín. Por ejemplo podemos deducir con mucha facilidad el carácter de su ciudad, pero no la de su vida rural, clara, limpia y sencilla. Sobre los campos sembrados de plátanos, se oyen los labradores cantando sus canciones vernáculas. Y cuando el trabajador empuja su cuchillo en la tierra, y vuelca la pala sobre un montón de hierba fresca cubierta de rocío, la alegría del vivir palpita al unísono con los latidos de su corazón. Pero en la capital, la apatía por el trabajo es manifiesta; los obreros "chillan" cuando se les habla de "trabajos duros". Prefieren la vida "fácil", a veces un tanto sombría.

Queríamos disfrutar de un rato de alegría, dentro de la ciudad, bulliciosa; y buscamos algún lugar donde pudiéramos reírnos, sin necesidad de hiperbolismos sociales. Así fué como llegamos a un "danzin" o bailongo fotinero, como le llaman los "fichas" que se divierten en esos lugares. Y confesamos que después de estar dentro de aquel "infierno voluptuoso", nos sentimos un tanto acobardados. Caras llenas de cetrices; ojos electrizantes como lámparas luminosas en una noche de niebla... mujeres con trajes rasgados o "hediondas a guaro"; hombres sin entrañas, que vacían sus vahos pútridos sobre nuestras doradas. Y si aquello no era un manicomio de "cuervos", que venga Dios a darme.

Observamos: las mujeres le "vida alegre" que van al "danzin", para encontrarse con el "bien amado", o con un nuevo amor, que quiebre las ilusiones quiméricas, de una vida que se fué...

Sobre un salón oscuro, cien parejas bailan al compás de piezas eróticas, que ejecuta al piano un hombre calvo, que horrea sudor sobre su frente espaciosa. Allí se encuen-

tran todos los colores de seres humanos que se puede reunir. Negros, chinos, coolies, polacos, japoneses, judíos, y nuestras mujeres haraposas, con caras demacradas y tristes... Bailan y bailan. Beben y más beben... De pronto vemos que una jovencita de pelo alborotado, derrama lágrimas a torrentes... Y caminando casi sin sentido, llega hasta un rincón oscuro, y levantándose la enagua, se inyecta algún ingrediente heroico. Cae al piso exánime, y se encuentra sudorosa, pero sin pulso; pareciera que ya la muerte le ha tocado la campana. Allí permanece olvidada de "sus amigas" y observada por el repórter. Mucho rato después, y con los ojos saltados del efecto de su agonía, comienza a pararse; ya parece que le está haciendo efecto la droga... ya parece que vuelve a vivir, en un mundo que hacía poco había dejado... Ya está de nuevo bailando, ya está entregando otra vez su cuerpo, a las "caricias" atrevidas de aquellos hampones...

Las doce de la noche; un policía con rayas aparece; lleva en su mano derecha un "cubo"; y con órdenes terminantes, ordena el cierre del "danzin". Las gentes comienzan a desfilar. Las mujeres ruegan a "sus hombres", que vayan a dormir sobre los lupanares donde viven. Un hampon conversa bajito con sus "compañeros", y se oyen las palabras terminantes. "Tú te vas a la esquina, y vigila. Yo voy a la tromba, y "hachazo" me la dió". Este es el idioma de los "fichas" señores, allá que lo entiendan ellos.

El repórter no ha podido gozar; pero en cambio ha visto el espíritu de la ciudad.

De camino, y como epílogo de esta noche sombría, una mujer llora, y llora acurrucada sobre una esquina oscura. Sobre sus regazos hay un paquete de Cigarrillos Cacique... Y la caravana de la vida sigue su ritmo, quemando las alas de sus ilusiones y sus pesos, en el "fuego sagrado" de una esperanza.

REBELAIS

La visita del Dr. Calderón a Limón o rumores de un alzamiento en la región Atlántica. — Don Nacho Cruz, nuevo Cirineo del Dr. Calderón. — Revolución en la Isla Uvita o nueva guerra con Panamá? — Los sustos de los limonenses

La visita reciente del simpático doctor Calderón Guardia a Limón puso a los limonenses en verdaderos apuros. Sudaron la gota gorda, como si no fuera suficiente el calor que hace! En beneficio de nuestros lectores haremos una relación sucinta de los hechos, que pasaron así:

Graves rumores de un alzamiento en la Línea

La primera noticia la tuvo Aurelio Castro, cuando se refrescaba bajo las sombras del parque Vargas. Un negrito llegó corriendo, como el mensajero de Maratón, y le dijo a gritos: "Mr. Castra, something wrong in Siquirres". Don Aurelio creyó que le ofrecía en venta algo de ron hecho en Siquirres, pero ante los gestos de alarma del moreno optó por ponerle cuidado, y entonces el boy le explicó que Mr. Sullivan, el del hotel donde uno almuerza cuando viene de Limón y tiene los dos colones, avisaba que había llegado un tren de Peralta, con unos carros llenos de guardas y policías, y que allí estaban recogiendo a todas las fuerzas armadas de la zona. Se montaron, según se supo después: once agentes principales de policía, catorce agentes que no eran principales, veintitrés jueces de paz, treinta y ocho comisarios, tres recibidores de fruta y ocho guardas.

Mientras tanto, la noticia curdía. Los precios de los víveres subieron el cincuenta por ciento. Don Aurelio se fué a poner el saco, por lo que potis. Bajaron las cortinas de hierro de las ventanas del Comisariato de la United. Los del resguardo se despabilaron y en el cuartel tocaron alarma.

Se trata de Mr. Calderón Guardia

Fueron horas de angustia. Limón se sentía como una ciudad sitiada. Alguien pensó en enviar un cable a Nueva Orleans pidiendo arroz. Se habló de cerrar el túnel nuevo para que no pudieran devolverse las fuerzas que avanzaban y cogerlos así entre dos fuegos. Se dijo que en Portete había desembarcado una fuerza invasora panameña. (Después se supo que unos muchachos andaban allí bañándose). Y por fin, tras larga espera, llegó el tren y se aclaró la incógnita: se trataba de Mister Calderón Guardia, que iba a curarse el reumatismo y a visitar a sus fieles vasallos, a los suyos y a los de don León, del Atlántico. El tren lo componían un carro salón, con el candidato; uno de segunda, con la comitiva pobre, cuatro de ganado, con las fuerzas armadas, y un cabús, donde llevaban un radio portátil (como el partido calderonista) para oír los discursos de Pollo Fernández, Amadeo Vargas y demás notabilidades calderonistas. En el andén esperaban la docena del fraile: es decir, trece personas. De un carro se bajó don Ignacio Cruz, gamonal de Siquirres, futuro diputado, y dió órdenes contundentes: Aver, muchachos, un viva al candidato. Listos! De los carros se fueron descolgando los vecinos de Siquirres, Guápiles, Peralta y demás zonas ad-

yacentes, traídos por don Ignacio a costa de grandes carreteras y de promesas. Se alinearon "como un solo hombre" y gritaron: "Viva Nacho Cruz! Que vivaaaa!". Porque resultó que eran nachistas, y al doctor Calderón Guardia no lo conocían ni en retrato.

Los calderonistas se volvían a ver unos a otros con sorpresa. El doctor Calderón comenzó a sudar que daba lástima. Uno de los hombres importantes que estaban allí se acercó a Nacho y le reprochó: "Hombrecito, Nacho, la próxima vez dales clase. Mirá qué plancha se han jalado!"

Cuando los guardias, los comisarios, los jueces de paz, los agentes y los agentes principales de policía formaron, la cosa se puso fea. Se creyó que iba a tomar la plaza. Pero como hasta en la plaza hubieran sobrado, porque al fin no eran tantos, hicieron la reunión allí mismo. Un orador de a peseta saludó a los presentes diciendo que "ahí estaban las legiones del porvenir". Es decir, las legiones de empleados públicos, que aspiran a conservar el hueso. Saludó al doctorcito en nombre de Limón. Pero el Doctor no las tenía to-

das consigo. Desde el parque don Aurelio Castro y don Ricardo Villafranca le hacían guiños y se sonreían. Después soportó otros discursos, unos coquetos y se fué a acostar.

En la línea cundió gran alarma ese día. En Turrialba se dijo que la isla Uvita se había alzado contra el gobierno, que los limonenses se habían proclamado independientes, que los negros se habían adherido a Jamaica, etc. Todo se calmó cuando al día siguiente vieron regresar al doctorcito. Venía algo jalado, pálido y poco animado. Alguno le preguntó: —Idiay, doctor, cómo le fué por Limón?

Y el doctor dió una contestación genial, que pone de relieve lo que vale el muchacho:

—"Pues hombré, no está tan caliente como dicen..."

Con lo cual fué exacto, porque en cuanto a calderonismo, Limón está más frío que una refrigeradora!

EL BOMBAZO

Todo lo relacionado con la distribución, pregón y suscripción, entenderse con Francisco Acuña en la administración de "La Tribuna". Tel. 2134.

BOTICA ISABEL

Del Lic. J. F. OREAMUNO FLORES

Paseo de los Estudiantes

La más acreditada del Sector Sur por su honradez, competencia y precios bajos.

Llame a los teléfonos 3170 y 4812 y le serviremos A DOMICILIO

CARTA DE DON NICALAS CARRETTA

AL AMIGO Y COLEGA DON CHEPE ALBERTAZZI

Estimado amigo don Chepino:

Anoche estuvimos hablando de la paradina mariscaliana que chelebraremos el 15 de setembre, in umenaje al lleneral cortesino. Piro no logramo ponersno de mutuo acuerdo. Is necesarie que tambien desfile el doctorino calderone, para qui vea il moto de manellar li escopeta. El doctorin no pode olvidar cuando estuvimos en le vellevisto, dejeriendo cajetas, e desparando contra el pueblino enbrutado de lo josefino.

E por lo tanto don chepino, e yo le rogo que le lleve di la mano por si quesiere asustarse. El mariscalle cortesino le enseñara moy pronto, il manllejo di los tanquies, por si alguno tiempo podiera ocuparlos. E digale que no le de miedo, porque habra mucho orden. Il coronele pachico, asistirá como derectore di la parada, y por lo tanto no dispara contra el doctorino.

E para el gran desfile, emo contratado a les mariscalles Martin, Toledino, Loise Fernadi, Valio, Castrino Quesadina, Peraltini, Acuña, (Pio Luis), Chacón Jinesta, Muñoz (Llulio) y mocho otros que escapan a mi mollera.

Por li pronto nos encontraremos anti il soldodino desconocido, (parque nacional), para tirarnos uno cuanto traquillo, e celebrare la paradina e como Dios Manda.

Suyo del tudo corazone,

Nicolás Carretta.

¿Qué un rayo te parta, Cuba?

Estaban una noche de estas conversando en la esquina del Congreso Paco Hernández, el amigo de los comunistas, y Aniceto Odio. Ambos son más exagerados que el otro Odio, don Rogelio, que es cuánto se puede decir. Y estaban en un verdadero pugilato haber quien decía la mentira más grande. Y he aquí las dos on que finalizaron este original duelo:

Dijo Paco: Oye Chico, en mi pueblo, allá en Cataluña, la tierra es mejor que esa de Tortuguero de que habla a cada rato mi suegro don Juan Romagosa. Figúate que siembra uno junto al pozo un pepino y sale Pezuzuelo...

Eso no es nada, compadre, contestó Aniceto: aquí en Luis Fernández sembró una mata de ayote... y lió el Dr. Calderón Guardia!

INCA

LA MEJOR COCINA ELECTRICA

25 vs. al Oeste del Teatro Palace

TRIQUITRAQUES SENCILLOS Y DE DOBLE TRUENO

PREPARATIVOS PARA LA PARADA MILITAR DEL 15 DE SETIEMBRE

Los mariscales von Reichenau y Badoglio, dos de los más grandes técnicos militares de Europa, llegaron a Puntarenas esta mañana, contratados por el Gobierno para dar instrucción militar a nuestros patos, con el fin de que la parada militar del 15 de setiembre no resulte como la última que hubo en este país, en la cual los soldados no sabían qué hacer. Como nuestros lectores recordarán, en aquella ocasión se vieron las cosas más chuscas. El Coronel Molejón, que tenía el mando en jefe, viendo que no entendían las voces de mando, optó por hablarles en cristiano, mejor dicho en tico, y les gritaba:

—A ver, muchachos, reculen! A ver, ahora cojan para el lado de la mano con que se llevan la cuchara a la boca...!

Y aquí se produjo la mayor confusión, pues mientras unos cruzaban para la derecha, los zurdos lo hacían para el otro lado...!



Telegramas de Cartago:

En la procesión eucarística en la cual comulgaron 60 mil personas, encontramos las siguientes: Teodoro Pineda, después de recorrer la Iglesia con el misal pegado al pecho, se arrojó ante los pies de un nazareno y gritó: "Por la pilarica, no me abandones Ricardo porque me muero. Nosotros no sabemos si la rogación se la hacia a Ricardo Pacheco, o a don Ricardo, pues lo vimos bailando Tango, y ahora baila swing."

Otro telegrama:

A Luis Fernández de la ciudad de San José, lo vimos cobijado con manto amarillo, especie de estola, llevaba un Corazón de Jesús agarrado

de las dos manos; y ante La Negrita, lo oímos rezando.

Don Ricardo que está en los cielos, santificado sea tu nombre, pero en cuanto a reino, mejor es "paloma en mano". Perdóname mis pecadas que sólo son veniales, pero que me recuerden la panza.

ARTE Y POLITICA

Próximamente aterrizará en la Sabana, procedente de Turrúcarés, Johnny Westmuller, quien viene a trabajar en favor de la candidatura de Lolito Calderón. Dicho artista piensa construirse unos trapicos para enseñar a su patrón a "descolgarse" a tiempo.

DE OPORTUNIDAD

2 Calderas vapor retorno 30 y 60 HP.

1 Paila 150 gal.; un billar, máq. coser Singer.

Se compra: Bronce, Cobre, Aluminio, Cañería 4, 2 y 1½ pulgadas.

CARLOS LUIS BERMUDEZ

Dirección 100 vs. al Sur Teatro Capitolio

Si quiere comprar CASA o FINCA de Lechería en Coronado dirijase a Roberto Mora en ese lugar, o escriba al Ap. 1471

HUMOR

—Mi esposa está aprendiendo a cocinar por radio. Anoche tuvimos interferencia con cebolla.

—Mi suegra es una mujer muy inteligente, muy agradable, muy generosa... No tiene más que un defecto.

—¿Cuál?

—Su hijo!

En el año 2.000. El "speaker". Transmite el planeta Venus...

La mujer celosa. —Sintoniza la onda de Marte. Para un hombre casado, es más apropiada.

—Te encuentro hoy muy fría, Nena...

Naturalmente: No me has querido comprar el abrigo de pieles...

—¿Cómo? Tu cobras diez céntimos menos por libra?

—¡Sí! Pero pongo en el peso tres veces más de papel...

El jefe: —Han desaparecido dos pesos de la caja, y solo tú y yo tenemos la llave...

¿Qué respondes?

El muchacho: —Lo mejor es que pongamos cada uno un peso y se acabe la cosa.

El médico: —Nada de vino, nada de teatro, nada de cine y sitios cerrados; coma usted poco, esté muchas horas en la cama y procure distraerse lo más posible.

—Cuando le di veinte céntimos de propina al mozo, me dijo que era una ofensa.

—¿Y qué hiciste entonces?

—Pues retiré la ofensa.

El: —No sabes que se ha casado Juancito?

Ella: —Sí, lo he leído esta mañana.

El: —¿Las estupideces que hacen algunos por salir en el diario!

Triquitraques

Algunos señores diputados, informa la prensa diaria, protestan de que reuna el Congreso para tratar asuntos baladíes. Algunas veces no se ha celebrado sesión por falta del quórum legal. Pero en los dos casos, los presentes inscriben sus nombres para no perder la dieta.

Es lo que se llama PATRIOTISMO y DESINTERES!

En la Escuela de Cultura Popular, dice un periódico, hay una persona que a los sesenta años de edad se ha matriculado para aprender a leer y escribir.

Al respecto hemos oído dis-

tintas explicaciones del fenómeno; unos dicen que descifran los discursos del Dr. Calderón Guardia; otro, que para leer a Constitución y qué dice sobre la reelección y otro más, que para poder enviar un mensaje de adhesión al señor Presidente Céspedes. Pero estos tres propósitos son como la Trinidad, tres cosas distintas y una sola esencia verdadera.

El calderón, dicen los diccionarios de la lengua castellana, es UN SIGNO QUE MARCA LA DETENCION DE LTIEMPO. Pocas veces ha tenido un candidato a la Presidencia aquí un nombre más adecuado a su persona y a lo que sería su gobierno.

LEON ROJAS G. Sucs.

TALLER MECANICO Y FUNDICION

Teléfono No. 2526 — Calle 1.ª y Avenida 18

SAN JOSE, COSTA RICA

AMERICA CENTRAL

Se hacen cálculos y presupuestos para montajes de maquinarias agrícolas e industriales en general. Trabajo esmerado y de alta precisión

"LA ESTRELLA DE ARTE"

De FELIX SERRANO R.

Teléfono 3584

Ebanistería, y toda clase de marcos, cuadros y repisas. Tapicería y colchonería.

Con poco dinero puede conseguir lo que quiera

SASTRERIA PACHECO Y CONDE

250 varas al Sur del Teatro Raventós
TELEFONO 4921



Srta. GLADYS MORA MOLINA

Aquí tienes, caro lector, a una nueva estrellita del baloncesto nacional. **GLADYS MORA MOLINA** es un elemento de los más jóvenes, y ya se ha consagrado como una magnífica jugadora. Integra el primer equipo femenino de la Sociedad Gimnástica Española, con el que ha hecho muy buenas presentaciones. También actuó con el Orión cuando éste jugó contra el Plus-Ultra, y en este encuentro internacional Gladys Mora Molina se reveló como una defensora de mucho valer.

EL BOMBAZO siente enorme satisfacción al presentarla al numeroso público lector, y al mismo tiempo hace fervientes votos porque esta nueva estrellita conquiste nuevas glorias en su carrera deportiva.



SIGNOS DE LOS TIEMPOS

macenas, ventanas de varios al-torchados y otros balcones, entares. Signos de los tiempos. Como don León ha dispuesto a parecer de general, son esos los arreos que se aselean en las ventanas, especialmente la de Robert, en la misma donde antes veíamos muestras de pantalones. Vaya una ironía!

Con el renacimiento de la milicia en Costa Rica se ha puesto de moda aquel librito que sobre el manejo del fusil escribió hace años el coronel y licenciado don Gerardo Zúñiga Montúfar. Don Gerardo también escribió un tratado sobre la cría de gallinas, años después. En lo cual procedió con gran lógica. Porque en vista de que aquí nadie quería ser soldado, era mejor meterse con gallinas.

Ahora, que expertos en el uso del fusil parece que hay muchos. Se nos dice que ya están formando una compañía con ellos. Omitimos nombres para no herir susceptibilidades. Porque como no todos **SEMUS**.

Don León en persona, asegu-

ra Toledito, mandará la parada del 15 de Setiembre. Al efecto está aprendiendo milicia. Hay la mala. Desde temprano de mando. Fir... me... voces de ar... mas, a discre... ston... La casa presidencial parece una fortaleza: Coronel Martínez, lo llama el General, dice ahora el ujier cuando don León quiere que Fernandito Martínez le haga una carta. Y don Fernando, tan buen muchacho, ha cogido un paso de ganso que ni el mis-

mo Hitler... El almuerzo se llama el rancho, la sala de espera "cuarto de banderas," etc. Don León se atreve ahora a encararse con el retrato de don Tomás Guardia, que vistiendo una... me le mira desde si seremos iguales. "Chora hábito biciera al m... ge"

Y don Lilito, el de Educación, qué dice? Cuando los periódicos trinan y recuerdan que aquí debe haber más maestros que soldados, y que en vez de desfiles militares deben ser escolares, qué dice este varón ilustre, de aladas frases? Pues toma actitud marcial y sintiéndose un Napoleón dice: "así me gusta! Un soldado es un buen ciudadano. No delibera. Y yo fui uno de los del Bellavistazo".

En efecto, allí estuvo, nose acuerdan ustedes? Le llamaban, por guasa, el Capitán Cacerola, porque estableció su cuartel general detrás de la cocina...

T. I. H. Z. RADIO UNIVERSAL

1150 Kc. — Teléfono 4800

YA VIENE LA REVOLUCION

Con la música de "Ahora Seremos Felices"

LETRA POR: los cortesistas que hay en el calderonismo. Dedicada con brochismo al actual y futuro Presidente: don León Cortés.

Ya hicimos el uniforme, ... que tanto tú nos pedias, muy lleno de medallitas, para ti, para ti.

Serás Mariscal de Campo o mejor El General y entre brochazos, nosotros formaremos tu situat.

Para completar la fiesta y nuestra prosperidad, hace falta una cosita, qué será, qué será...

Es un "arreglo" chiquito de nuestra Constitución: es darle una patadita que empuje la REELECCION.

Ahora seremos felices ahora podremos cantar, aquella canción que dice así, con su ritmo tropical: aunque tengas mucha suerte, **NEGRO**, te la vamos a quitar.

Ahora seremos felices, ahora podremos cantar, aquella canción que dice así, con su ritmo tropical: Que Dios te de mucha calma, **NEGRO** y mucha resignación.

(NOTA: a Lolito, sus amigos íntimos, le dicen: **NEGRO**)

CON PIMIENTA

No hay hombre casado que no sea un gran inventor... de excusas.

Solo callándose puede un marido terminar una discusión con su mujer.

LA MAXIMA REPRESENTACION DEPORTIVA COSTARRICENSE



Aquí tenéis caros lectores, a Lia Matamoros, la heroína máxima de nuestro deporte nacional. Fue Lia quien prendió en los hinchas del Jai Alai, la chispa del entusiasmo. Fue Lia la que supo poner muy en alto nuestro pendón deportivo, en la noche de martes pasado. A sus pies rendimos, en la cortejo y admiración.

GRAN BAILE DE CRETONA

En SANTO DOMINGO DE HEREDIA
A BENEFICIO DE LOS NIÑOS POBRES
EL DOMINGO 18 DE LOS CORRIENTES
Cuota para Caballeros: ₡ 1.50



MACHA MARTINEZ



Macha de Dios! si no nos el triunfo, si no pone tus sentidos en las jugadas hoy en el Frontón, no te veremos más. Ya sabes, á ar como siempre lo has

CANTARES

Fabio Mora en San Ramón, ayuno de santa crítica, está actuando en la política y metido de rondón.

Agregan que con pasión desde hace rato procura lograr una sinicura, o sea... la gobernación.

Que procure no es lo peor, pues procurar no es desdoro si se es procurados... procurador del tesoro!

Pollo Fernández

EL TERRIBLE DILEMA



Empleado primero: —Qué hacemos? Si votamos por Calderón y don León se reelige, nos quitan. Si votamos por don León y Calderón, sube, nos quitan? Por quién votamos, entonces?

Empleado segundo: —Pregúntaselo a don Luis Fernández, que es el único que sabe.

EN TUS MANOS ENCOMIENDO MI ESPIRITU



Esta negrita liberta que ven aquí nuestros lectores, es la que tiene que defender el pabellón deportivo del sexo femenino, en la revancha que se jugará hoy a las nueve de la noche en el Frontón. Será una lucha dura, pues la embajada salvadoreña, está dispuesta a triunfar, así tengan que construir un terremoto. Avis tiene en sus piernas de gacela, la responsabilidad de una campeona: porque en ella confiamos los que la admiramos. Hoy en la noche, Avis, te saludaremos con el sombrero muy alto...

Zapatería "LA VENECIANA"

De CARMELO FLOP

esta Zapatería que se lo
queremos de acuerdo con los últimos estilos

PASEO de los ESTUDIANTES

SENSACIONALES..

—Viene de la Pág. 1ª.

fuera de su casa. El portero le arruga la cara, un perro le late, y de feria lo asusta un buho.

Pero ante mil sacrificios, dos mil inyecciones de optimismo, y entonces nace en nuestra mollera, una idea genial. Nos brincaremos las cercas vecinas, dejaremos al portero de librea plantado, llegaremos hasta la mata de chayote, y como "quien no quiere la casa" reportaremos a Rafaelito.

Ya estamos ante el hombre que ocupa diariamente las primeras planas de los rotativos diarios y semanarios. Ya podemos escuchar de sus rojos labios, las palabras que encierran sus ideas, sus virtudes, y sus pensamientos en bien de nuestro país. Y para disimular nuestra etiqueta de reparteros, llegamos descalzos, con una chaqueta en la mano, y con una canasta de junco, como quien quiere comprar mercadería de la que sirve de techo al "hombre de estado".

Comenzamos:—Bueno doctor, por lo que veo, a usted le dá mucho calor dormir allí en su alcoba dorada...?

—Pes no tanto eso, sino que es preferible respirar a todo pulmón, el néctar sublime de nuestro aire embalsamado.

Si usted doctor, llegara a ser presidente, ¿dormiría siempre en esta misma hamaca...?

—Pues si me dejaran vivir aquí en mi casa sí, pero como entiendo que tendría que cambiar de residencia, probablemente me llevaré esta misma

coma, y la colgaré del garage. ¿Cuáles son sus proyectos administrativos doctor...?

—Viviré mi período presidencial dedicado al sueño de los justos. Es mejor dormir que trabajar. Y compartiré con mi sin igual amigo, Manuel, el bacalao administrativo.

¿Impondrá usted el servicio militar obligatorio...?

—No puedo adelantar opiniones. Eso lo dejaré al gusto de mi ministro de la guerra, general Cortés Castro. (Porque Carlitos Polini se va a quedar viendo pa el ciprés).

Para terminar doctor, ¿concederá usted el territorio para la construcción del Canal de Nicaragua...?

—Tampoco puedo adelantar nada en eso. Además, eso lo arreglará el Ministro Plenipotenciario ante el General Somoza, doctor don Carlos su misión; si ahora lo matan Lara.

El repórter ha cumplido con es por su mala suerte. Pero al menos ha cumplido con su director.

Muchas gracias don Rafael y ojalá pusiera a otro portero más simpático. Y el doctor a gradecido con nosotros, nos regaló dos chayotes. En esto no hay, naturalmente, alisines personales.

CAMACHO VII CUES...

(Viene de la página 1ª para ped... agarrados; no sueltan un cinco para ninguna parranda, de las que ponemos Callán y yo, y ni siquiera son capaces de casarse, por no pagar las 25 maracandacas que hay que darle a Solís. Y decílo que yo lo digo; ellos son, Rafaelito Ulloa, Ernesto Saborio, un señor que mejor no digo y otros muchos que sería interminable contarlos. En cambio tengo que darle las gracias a Llobet y Riva, a Chepe Saborio, y a Víctor Chavarría, porque ellos se vuelcan los bolsillos cuando tocamos a sus puertas para solicitar una contribución. A ellos las gracias. A los primeros, que un rayo los parta, cuando van a tocar "piano" al Palmar.

—También te ruego que ponga en EL BOMBAZO, que el día que le van a obsequiar el uniforme a León, ese día tenemos organizada una parada militar ante el soldado Juan. Lo

que es el negrito de Barba, — y que nosotros lo alajuelenses hacemos nuestro — se va a llevar un susto enorme, cuando vea a León con charreteras doradas, color de sol, de ese sol tropical que pinta Fausto Pacheco en sus cuadros.

—También se me olvidaba decirte, y que una vez le solicité al señor Cortés, una platilla para comprar unas bombas, y ¿sabés con qué me salió! Con que si volvía por la casa presidencial a pedirle dinero para desperdiciarlo de ese modo, que me iba a fusilar. Allí tenés vos eso para que lo digas. Porque no hay derecho para que sólo Callán salga en EL BOMBAZO.

Complacido amigo Camacho: hemos captado tu reportaje, tal cual lo has dicho, a brinco y saltos de garrocha. Pero fieles a nuestra consigna de reporteros, así lo dejamos, para ser sinceros a nuestra profesión.

CON PIMIENTA

Cuando un hombre te habla de las ventajas de la pobreza mira si tiene rodilleras en los pantalones.

La actitud razonable consiste en sacar el mejor partido de lo peor que a uno le acontece.

Inteligente para el soltero es la mujer que es capaz de inducirlo a una propuesta de matrimonio.

La ambición es un aeroplano que no lleva paracaídas.

Nunca un tribunal condenó a un hombre por lo que no dijo.

CASAS BARATAS



Tipo ideal de casas baratas que será adoptado para resolver el problema de la vivienda.

Al fondo, el nuevo estandarte de la tribu de los brachas, que tan grande ha resultado: una escudilla. La divisa que no se ve por estar escrita del otro lado, dice: "Gobernar para comer"

EL PRODUCTO

IDEAL
contra
la
Disentería

PÍLDORAS DE

YATRÉN

105

BAYER

Cada pildora lleva estampada la Cruz Bayer.

Tiraje de "El Bombazo"
- 5.000 Ejemplares -

Unión Ferretera Costarricense

Ofrece a Ud. los nuevos artículos que acaba de recibir, a los más bajos precios de plaza

Inodoros estilo moderno, Picadoras de Pasto para mano y fuerza motriz, transmisión de acero, sierra cinta marca SANDWICK (Suecas), Trapiches y Pilas marca BUFFALO de acero forjado, en todo tamaño.

TELEFONO 2661

FRENTE PLAZOLETA DEL PACIFICO